
La Asamblea Permanente de la Toma de la Facultad de Ciencias de la 
Educación UNER, a los diecisiete días del mes de septiembre informa 
que: 
Se reabrió la discusión sobre la continuidad de la medida de fuerza, 
luego de un cuarto intermedio de dos días, resultado de un doble 
empate en asamblea el día viernes. En aquella oportunidad se 
mocionaron dos propuestas. Una de ellas planteaba pasar a otra 
instancia en el plan de lucha, lo que implicaba el levantamiento de la 
toma el domingo 14 de septiembre, con una movilización hacia el 
festival en conmemoración a la Noche de los Lápices. La otra postura, 
en cambio, sostenía que era necesario lograr primero una mesa de 
diálogo con el Rector Andrés Sabella, para que éste garantice 
públicamente la concreción del pliego de reivindicaciones y, a partir de 
allí, discutir sobre la culminación de la medida de fuerza.  
En consecuencia, en la asamblea de ayer se presentó una moción 
postulada por un estudiante. La propuesta sostenía continuar con la 
toma hasta que el Rector manifieste un compromiso público para con 
nuestras reivindicaciones, lo cual se unificaba con la postura 
anteriormente expresada en la asamblea del viernes 14. En 
contrapartida, un sector del claustro docente propuso mocionar la 
apertura de los espacios áulicos, medida que implica el levantamiento 
progresivo de la toma.  
Cabe destacar que las agrupaciones FUP (Frente Universitario Popular), 
La Colectiva – MPE (Movimiento de Participación Estudiantil) y la FEDE 
(Federación Juvenil Comunista), más un sector de estudiantes 
independientes, presentaron un documento en conjunto en el que 
expresaron levantar la propuesta que expusieron el viernes, no 
presentar una nueva moción y, en esta línea, no continuar formando 
parte de la toma.  
Frente a esto, la primera moción tuvo un conteo de 221 votos por la 
positiva y 38 por la negativa. Por otro lado, el grupo de docentes que 
propuso reabrir las aulas, decidió retirarse de la asamblea, declarando 
que no se les permitió votar, a pesar de que en reiteradas ocasiones les 
moderadorxs y oradorxs afirmaron que a nadie se le quitaba el derecho 
a ser contabilizade, a la hora de la toma de decisiones. 



Por otro lado, con respecto a los proyectos redactados por les 
estudiantes y presentados en Consejo Directivo, sólo se concretaron 
tres de nueve. La solicitud de presupuesto genuino para insumos y 
materiales destinados a realizar piezas comunicacionales, la habilitación 
de las terrazas y la construcción y acondicionamiento de dos salas de 
lecturas, la cobertura de OSUNER a todes les becaries, entre otras 
exigencias, no fueron aprobados. No obstante, muchos de los proyectos 
presentados a Consejo Directivo deben ser aprobados por el Consejo 
Superior.  
En este sentido exigimos al Rector de la UNER, de forma inmediata, 
una reunión para comenzar a discutir la concreción de los proyectos que 
tenemos en el pliego de reivindicaciones: institucionalización de las 
becas de fotocopiadora, reestructuración del sistema de becas para 
aumentar el cupo de becas de estudio y las ligadas a proyectos de 
investigación y extensión, como así también el pago anual de las 
mismas, en lugar de solo 10 meses como se hace actualmente. Otras 
reivindicaciones importantes son las de establecer otro régimen de 
cursada en el que no sea obligatoria la asistencia a clases. También se 
exige que les estudiantes regulares puedan presentar Proyectos de 
Actividad Cultural sin que el Centro de Estudiantes o une docente deba 
coordinar. Asimismo, se planteó conformar una mesa de diálogo con el 
colectivo trava-trans, con la voluntad de crear un cupo laboral en la 
Universidad.  
Basándonos en experiencias previas, entendemos que será imposible 
concretar todas estas reivindicaciones sin la medida de fuerza de la 
toma. 221 votos, compuestos por estudiantes independientes, de la 
agrupación Indignadxs y activistas demuestran una clara intención de 
luchar por una mejora de las condiciones de ingreso, permanencia y 
egreso de esta Universidad. En este sentido, desestimamos la lógica 
tradicional verticalista que ha sugerido el mando de una agrupación en 
esta medida de fuerza, al contrario, reivindicamos el camino de 
construcción horizontal, democrática y colectiva para resistir contra el 
ajuste del gobierno macrista y el FMI. 


